

FECHA: Noviembre 20 de 2010

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS

| | |
|--|--|
| | "No circulo" |
| | "No circulo" |
| | "CDHEH reporta 73 casos de abuso infantil en 2010" |
| | "No circulo" |
| | "Aumenta SSH precauciones" |
| | "No circulo" |
| | "No circulo" |
| | "La Torre Bicentenario para el siguiente... año" |
| | "No circulo" |
| | "Aflojan candados al gasto" |
| | "Banca castiga el ahorro no compensa inflación" |
| | "No circulo" |

INSTITUCIONAL

"No se genero información"

PARTIDOS POLÍTICOS

Milenio-Fayad confía en que el TEPJF falle a favor de PRI Hidalgo: El presidente del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Hidalgo, Omar Fayad Meneses espera que se resuelva a favor del tricolor la impugnación ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Además, aseguró que continúa el juicio donde la coalición Hidalgo Nos Une (PAN, PRD y Convergencia) pide la nulidad de la elección a gobernador de julio pasado. "El asunto principal ahí sigue en el tribunal y esperaremos a que se resuelva a nuestro favor. Queda el asunto central donde se pide que se anulen las elecciones", señaló el dirigente priísta, a pesar de que se rumoraba que los tribunales ya habían dado palo a la impugnación de Xóchitl Gálvez, para dar el triunfo de Francisco Olvera de las elecciones del 4 de julio. Argumentó que el juicio interpuesto por las supuestas firmas falsas del auditor del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), ya fue desechado por el tribunal federal electoral, sin embargo aún continúan analizando más de 10 impugnaciones por irregularidades en el proceso electoral a gobernador. "No hay que confundirse, Xóchitl Gálvez salió a decir que las firmas donde se presenta las cuentas de Francisco Olvera son falsas, ya desechó el tribunal esa impugnación, no son falsas, el auditor del Instituto Estatal Electoral ya dijo que si es su firma verdadera y a Xóchitl le rechazaron de plano la impugnación", refirió. "Esperaremos a que se resuelva, como se han ido resolviendo las cosas, va a seguir igual, no tienen fundamento, no tienen pruebas, sin embargo han aprovechado las argucias políticas para seguir en el tribunal", agregó el también diputado federal. (Misael Zavala, página 11)

Milenio-Gloria Romero acusa al PRI y Gobierno de un "doble discurso": La diputada federal de extracción panista, Gloria Romero León, acusó al PRI y al Gobierno del estado de manejar un doble discurso, pues mientras critican a los delegados federales por operar políticamente a favor de Xóchilt Gálvez, "ellos hicieron lo mismo y destinaron una cantidad enorme de recursos públicos para la campaña de Francisco Olvera". El miércoles, Omar Fayad Meneses, dirigente estatal del PRI anunció que interpondría una denuncia en la Fepade (Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales) contra Gonzalo Trejo y Juan Carlos Robles, líderes del PAN en Hidalgo y Pachuca, respectivamente. De acuerdo a la legisladora de Acción Nacional, tanto el PRI como el gobierno estatal encabezado por Miguel Osorio, manejan un doble discurso: "por un lado, hablan de pluralidad y democracia"; por otro, "siempre atacan al gobierno federal y al PAN". Pidió al líder del tricolor y al mandatario estatal, "dejar ese doble discurso de ataque al gobierno federal, de ataque a quienes encabezamos alguna responsabilidad en Acción Nacional". Ejemplificó con la aprobación del presupuesto para Hidalgo, en el cual, los diputados priístas hacen ver como sin ellos lo hubieran logrado todo, son tomar en cuenta el trabajo de cabildeo del PAN en la Cámara de Diputados. "Se los he dicho a los legisladores priístas como al gobernador, cuando se trata de traer más recursos al estado de Hidalgo, me he sumado", consideró la ex regidora de Pachuca y explicó que el presupuesto extraordinario de más de 5 mil millones de pesos, fue con el trabajo de todos los diputados federales hidalguenses. "Es un interés de ellos (diputados federales priístas) de llevarse todos los méritos, yo estoy haciendo mi trabajo, he venido laborando en lo mío, debemos dejar ya ese discurso de ataque", consideró. (Ángel Cabrera, página 11)

INSTITUCIONES ELECTORALES

"No se generó información"

PLANO ESTATAL

Milenio-Antes de instalar la AEM se debe experimentar: José Hernández Moreno, astronauta de origen mexicano, recomendó que antes de que México instale la agencia espacial, el país entre a un programa de la Estación Espacial Internacional, en el cual, países que carecen de una política en esa materia, pueden experimentar en el espacio exterior a través de otras naciones que sí tienen la infraestructura para viajar, y así comenzar con la investigación. De acuerdo al astro originario de La Piedad, Michoacán, la decisión del gobierno mexicano de iniciar con la investigación y desarrollo de tecnología espacial a través de la creación de la Agencia Espacial Mexicana (AEM), apenas representa el primer paso, pues para que los resultados puedan ser cuantificables pasarán 20 o 30 años. Hidalgo junto a otras cinco entidades de la República han mostrado interés porque la primera agencia espacial se edifique en sus estados, al respecto, José Hernández señaló que como miembro de la NASA, "no puedo hablar con especulaciones, cuando firmen un acuerdo México y Estados Unidos, si me dan permiso, con mucho gusto estaría aquí para asesorar y ayudar". Según el astronauta, la NASA tiene conocimiento de que México pretende construir su primera agencia espacial. Sin embargo, "la política de Estados Unidos es no decir nada hasta que haya un director, cuando haya un acuerdo entre los dos países, permitirá que yo pueda ayudar a México y dar mis opiniones". Por eso planteó al gobierno mexicano ingresar al Programa de la Estación Espacial Internacional, el cual consiste en realizar la metodología teórica de un experimento espacial, para que en una de las misiones de los países que sí cuentan con tecnología para viajar fuera del planeta, los astronautas lo desarrollen de forma práctica y entreguen los resultados a quienes lo propusieron. "Ojala que sirva para despertar a los países para que inviertan en educación, como ha dicho mi papá y mi mamá, la educación es la clave para un mejor vida, creo que entre más educados estemos, vamos a tener una vida mejor", consideró. Como parte de la clausura de la VI Conferencia Espacial Mexicana llevada a cabo en la capital hidalguense y en la cual se definió la política espacial de América Latina, el astronauta de origen mexicano impartió una charla a los representantes de los 25 países, así como a estudiantes pachuqueños y de otras entidades. De acuerdo a la plática que impartió, José Hernández cumplió el sueño de todo niño: viajar al espacio ultraterrestre como parte de una misión espacial, más aún, cuando nadie esperaba que un hijo de migrantes ilegales en Estados Unidos lo lograra. Aunque nació en Estados Unidos, se considera mexicano, es por eso que cuando viajó al espacio propuso que la misión se incluyera a México como país participante y representado por él, sin embargo, la NASA rechazó la petición y quedó con el consuelo de llevar al exterior de la tierra sólo una bandera mexicana. Ante estudiantes de carreras como ingeniería en aeronáutica, el astro mexicano recordó que desde niño y hasta los últimos días en la universidad, trabajo en la pisco junto a su padre y sus tres hermanos, ahí en los campos de cosechas de fresas fue donde nació su fascinación por el espacio: "entrábamos al amanecer y veías las estrellas, eran tan claro el cielo que casi podía tocarlas". En 40 minutos, José Hernández hizo una radiografía de su vida. **Proyección a futuro...** En Pachuca se elaboró la ruta que seguirá la comunidad espacial de América durante los próximos tres años, donde las actividades serán encabezadas y supervisadas por una secretaria mexicana Pro Tempore, quien será el encargado de ayudar con la organización de la VII conferencia en la siguiente sede. Pablo Macedo Riva, quien fungió como presidente de la VI

Conferencia Espacial de las Américas, explicó que con la colaboración de todos los países participantes se elaboró Dijo que se trató de "un documento sustantivo con recomendaciones muy importantes, que plantea la agenda de los próximos tres años. México asume un compromiso muy grande al tomar la secretaría de esta conferencia, tenemos que seguir impulsando los temas que hemos aprobado hoy a lo largo de los próximos tres años, hasta la próxima conferencia espacial de las Américas que no sabemos todavía dónde va a ser porque ningún país Latinoamericano ha levantado la mano para ofrecer ser la sede". Explicó que se trata de un gran compromiso para el país, pues se tendrán que impulsar temas como la educación, salud, pues "las aplicaciones espaciales las usamos todos los días". (Ángel Cabrera, página 08)

PLANO MUNICIPAL

Milenio-Pachuca construye planta de tratamiento de aguas: La Secretaría de Obras Públicas anunció que ya construye al norte de la capital hidalguense una planta de tratamiento de aguas negras, la cual tendrá un costo de 60 millones de pesos y estará lista en el tercer trimestre de 2011. De acuerdo a Cuauhtémoc Ochoa Fernández, titular de Obras Públicas, la obra captará las aguas negras generadas en la zona metropolitana de Pachuca y las convertirá en líquido que podrá ser reutilizado para otros fines. Será a inicios del próximo año cuando inicien con la construcción como tal del centro de tratamiento de aguas residuales, pues en este momento, la obra ya fue adjudicada a una empresa y falta que Banobras libere el recurso. "Está en proceso ya, es una planta de tratamiento de aguas negras, se requieren un estimado de 60 millones de pesos", expresó el funcionario estatal. "Ya tenemos la adjudicación y se está viendo con Banobras, ya está la adjudicación del proyecto, apenas estamos analizando la parte de los recursos, estará al norte de la ciudad". La planta de tratamiento de aguas en la capital hidalguense, se unirá a las otras seis que pretende construir el gobierno estatal en conjunto con inversión federal, en los municipios de Actopan, Atitalaquia, Tulancingo, Ixmiquilpan y Tepeji del Río. Una parte del presupuesto de los centros de mejoramiento de aguas residuales se obtendrá de lo etiquetado en los más de 5 mil 500 millones de pesos del Presupuesto de Egresos de la Federación, el recursos que falte saldrá de las arcas del gobierno estatal. De acuerdo al titular de Obras Públicas, en unos años, cuando las siete plantas sean concluidas, Hidalgo será una de las primeras entidades de la República en las cuales, la mayoría de sus regiones cuenten con programas de tratamiento de aguas. Consideró que hay zonas del estado en las cuales es más necesaria la colocación de plantas, porque el agua residual generada puede ser reutilizada como instrumento de cultivo y servir a los pobladores para que incrementen sus recursos. El funcionario recordó que en Atotonilco de Tula se construye la planta de tratamiento más grande de Latinoamérica, la cual captará la mayoría de aguas residuales provenientes del Estado de México y Distrito Federal. La construcción del proyecto de Atotonilco tendrá un costo de 9 mil 599 millones 241 mil pesos y 48 por ciento del presupuesto que se requiere para la construcción, casi 4 mil 599 millones de pesos, los aportará el gobierno federal a través del Fondo Nacional de Infraestructura. "Es una planta de tratamientos, la más grande en Latinoamérica, una de las más grandes del mundo", señaló. (Ángel Cabrera, página 09)

PLANO NACIONAL

Milenio-México necesita más artistas: el Presidente : Al inaugurar la sala principal del Palacio de Bellas Artes en un momento emblemático de la celebración del Centenario de la Revolución mexicana, el presidente Felipe Calderón afirmó que México necesita de más artistas que detonen la reflexión en el país. "También, pienso, necesitamos mucho más elementos que nutran el alma, el sentido y el espíritu de los mexicanos, todo eso que sólo la cultura puede dar", dijo el presidente Calderón luego de cancelar el timbre conmemorativo la víspera de los festejos. "Ojalá podamos respirar por muchas décadas más esa libertad que nos trajo la Revolución y que consolidó la democracia y la pluralidad que, más allá de nuestros problemas, hoy vivimos en el país". Destacó que la rehabilitación del Palacio de Bellas Artes enriquece el patrimonio cultural y permite celebrar "lo que hemos vivido en estos 100 años en los cuales México se transformó en un país moderno", al tiempo que se cuenta con un "espacio cultural de vanguardia mundial". Luego de que la Orquesta Sinfónica Nacional y la Ópera de Bellas Artes interpretaran dos estrofas del Himno Nacional, ante invitados de la clase política, el jefe del Ejecutivo recordó que la construcción de Bellas Artes se inició antes de que Francisco I. Madero "comenzara el movimiento que impulsó los valores de la democracia y la justicia social en nuestro país" y que se inauguró hasta 1934, bajo la presidencia de Pascual Ortiz Rubio. "En nuestro país, por fortuna un país democrático, todas las expresiones tienen cabida y naturalmente todas las expresiones culturales", dijo el presidente Calderón al asegurar que así como se invirtió en la remoción del Palacio de Bellas Artes, todos los días se invierte para que florezcan las expresiones artísticas y la cultura. "Es indispensable que el arte se desarrolle en un ambiente de total libertad creativa, por lo cual mi Gobierno refrenda su compromiso de fortalecer y de difundir nuestra cultura, y de seguir apoyando a los creadores con absoluto respeto a esa libertad para que haya cada vez más música, más literatura, más artes plásticas y visuales, más teatro, más cine, más danza en nuestro país. "Una libertad, una libertad que verdaderamente disfrutamos. Una libertad

que, como dijera Enrique Krauze, es como el aire: sólo se sabe su valor cuando se pierde". México, dijo, "necesita de más artistas, de más creadores, que muestren al mundo la complejidad y la profundidad del espíritu de su gente, que detonen la reflexión sobre lo que somos y lo que podemos ser", sostuvo antes de evocar la primera ocasión en que como presidente acudió a Bellas Artes y pudo pararse frente al vitral de Tiffanys que embellece la sala principal que ahora cuenta con una tramoya y pasos de gato renovados, lo que requirió una inversión de 700 millones de pesos. (Lorena López, página 18)

COLUMNAS POLÍTICAS

Milenio-Pájaro Carpintero....

Que otra vez los astronautas mandaron a las nubes a las autoridades que pretenden que la **Agencia Espacial Mexicana** se quede en sus estados. Dicen que ayer durante la visita a Pachuca del famoso astronauta, **José Hernández**, dijo que ninguno de los estados debe hacerse tan bonitas ilusiones, pues antes deben tomar una serie de cursos, talleres y hacer experimentos para demostrar quién es quién en materia espacial.

Dicen que en Hidalgo ya están recabando todos aquellos proyectos universitarios para que sean tomados en cuenta por la **NASA** y llevarlos al espacio.

Que a la diputada federal del **PAN**, **Gloria Romero**, se le fueron otra vez las palabras. Dicen que después de que saliera a la luz pública el caso de la *purga* en delegaciones federales, la panista en lugar de negarlo todo, lo aceptó, escudándose en que también en el PRI han hecho lo mismo. El único problema es que ella no tiene pruebas de su acusación, ¿o sí?

Que el director de la Comisión de Aguas de Pachuca, **José Luis Gallegos**, también tiene problemas con el pago del agua, aunque él, un poco más astuto, lanzó una campaña para que la gente pague el servicio. Ahora que regalarán un auto y muchas teles, dice que la gente morosa ya comenzó a pagar sus recibos atrasados, pero lo que no sabe la población es que cuando hacen regalos muchas veces los gana alguien de Caasim, curiosamente.

Que en el **PAN** estatal andan nerviosos porque circuló el rumor de que el **Poder Judicial de la Federación** había dado carpetazo a la impugnación de la elección para gobernador, pero para su mala suerte, la mala noticia sólo se postergará unos días más, porque la resolución, dicen, les desfavorece.

(redacción, página 03)

Milenio-Función Sabatina...

La Estelar...

La pelea de esta semana se la llevan sin duda dos de las mujeres más influyentes de los últimos tiempos en sus respectivos partidos políticos. La diputada federal por el PAN, Gloria Romero, retó a un segundo round electoral a la también diputada federal por el PRI, Carolina Viggiano, pues ambas buscan la presidencia municipal de Pachuca en 2011. Dice Romero que su fuerza radica en decir "la verdad" a los ciudadanos, mientras que Viggiano presume su trabajo en cargos públicos, que han sido muchos. Hagan sus apuestas señores, esta pelea durará varios episodios y es de pronóstico reservado. ¿Quién sacará las mejores mañas?

***** LOS OCHO FANTÁSTICOS *****

Una universidad patito del estado hizo un estudio sobre las 200 mil personas más influyentes del mundo, de entre las cuales se colaron ocho hidalguenses. Si usted es fan de Omar Fayad, Roberto Pedraza, Gloria Romero, Miguel Calero, Fernando Flores, Mirna García, José Alberto Rodríguez o Geraldina García, seguramente recordará su frase más celebre. Para ganarse una foto autografiada de su personaje favorito una con una línea cada fotografía con la respuesta que usted

considere más adecuada y mándela a buzon.hidalgo@milenio.com

***** ÚLTIMO ROUND *****

Doctores *power*

Los doctores del estado no se andan por las ramas. Luego que hicieran un paro de labores para exigir el rescate de cuatro galenos arraigados por una presunta negligencia médica en los hospitales de Tulancingo y Actopan, enfermeras y doctores lograron su cometido y al procurador estatal *le temblaron sus piernitas* ante el peligro que representaba el colapso de los servicios de salud, que de por sí están *medio chafas*.

Que aprenda el SME

Cuentan las malas lenguas que algunos dirigentes del SME en Pachuca ya visitaron a los doctores subversivos para que den una clase de cómo hacer tan grandes logros con apenas una manifestación, siendo que ellos llevan más de un año haciendo desorden y nomás no les hacen caso. Así de imponentes son los médicos.

(redacción, página 03)

Independiente-El Socavón: A 100 años de la Revolución de 1910, ¿Los mexicanos tenemos algo qué festejar?...
(redacción, primera plana)

CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS

Milenio

